
2015 

Zu Beginn des neuen Jahres ein schlechter witterungsbedingter Auftakt; kein Schnee, wiederholt starker Wind 

und heftige Regenschauer. So entfällt auch die traditionelle 37. Tour zum Spitzstein am 11. Januar. 

Vom 15. bis 18. 01. sind Eberhard Hartmetz, Gerhard Seidl,                                                                       

Andi Zemmin und Toni Bauer zur Lawinenausbildung in                                                                                             

St. Jodok (Untekunft im Gasthof Lamm). Den Lehrgang leitetet                                                                               

vom DAV Bergführer Jan Mersch. 1. Tag: LVS Suche und                                                                            

Theorie (LLB, Snowcard, aktuelle LVS Technik, Tourenplanung)                                                                                                                                    

2. - 4. Tag: je eine Skitour - Gipfelziele: Fischers Napf,                                                                                

Otterspitze und Vennspitze -mit Entscheidungstraining, Lage-                                                                      

diskussionen, Checkpunkte, Profile graben. An den Abenden                                                                                           

dann jeweils Theorie (Gefahrenmuster, Rechtliches, Unterschied                                                                       

Führungs- und Gemeinschaftstour, was bedeutet Führen). 

 

Der Bau der Kletterhalle geht zügig voran. Erfreulich ist die Zustimmung von der Sektion Wasserburg sich 

finanziell am Projekt mit zu beteiligen. Hierzu der Zeitungsartikel im Mühldorfer Anzeiger (Wochenendausgabe 

07./08.2.2015): 

 

In der Montagsausgabe vom 16. Januar des                                                                                                

Mühldorfer Anzeigers ist zu lesen: 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                              

                                                                                                                                                                

 

 

 

 

 

 

 

 



So langsam geht es beim Bau der Kletterhalle in die Abschlussphase. Es werden sich schon Gedanken gemacht, 

wie der Ablauf der offiziellen Eröffnungsfeier am 25. April gestaltet werden soll. In der Wochenendausgabe 

des Mühlorfer Anzeigers vom 21./22.02. ist im Lokalteil unter Waldkraiburg nachzulesen:   

 

Der Sektionsabend im Vereinslokal, Gasthaus Spirkl in Mößling am 05. März ist gut besucht. Es ist die 

alljährliche Jahreshauptversammlung. Im Bericht des 1.Vorstandes, des Jugendreferenten und der 

Verwaltung des Sektionshauses in Lofer werden die Mitglieder über das abgelaufene Vereinsjahr 2014 

unterrichtet. Einen etwas größeren Beitrag wird vom Schatzmeister abgegeben; das Projekt Kletterhalle 

beinhaltet einen großen Teil der finanziellen Lage. Hier ist die Spendenaktion "Mein Klettergriff" für das Projekt 

Kletterhalle hervorzuheben; die Mitglieder spendeten für das Projekt (Stand Januar 2015) 8600,00 Euro. Alle 

Berichte fallen positiv aus und so wird in allen Punkten die Vorstandschaft entlastet.                                              

Im Rahmen dieser Veranstaltung werden für 60 Jahre Vereinszugehörigkeit 2 Mitglieder, für 50 Jahre 

Vereinszugehörigkeit 9 Mitglieder, für 40 Jahre Vereinszugehörigkeit 21 Mitglieder und für 25 Jahre 

Vereinszugehörigkeit 22 Mitglieder geehrt.         

     
60 Jahre                                     50 Jahre                                             40 Jahre 

Nachwahl des 1. Beisitzers: für Hans Osl wird Klaus Steinmaier (bereits Hallenreferent) gewählt. Als 

Rechnungsprüfer steht Dieter Vollmering nicht mehr zur Verfügung; diese Stelle übernimmt Franz 

Fürstenberger.                                                                                                                                                          

Für die Funktion Presse und Öffentlichkeitsarbeit                                                                                                                 

wird Ulrike Aßmann gewählt.  

 

  

 

  



Am 08. April ist im Mühldorfer Anzeiger im Lokalteil Waldkraiburg für das Projekt Kletterhalle zu lesen: 

 

Mit großen Schritten nähert sich                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

der Eröffnungstermin für das                                                                                                                                                           

Kletterzentrum                                                                                                                                                   

Raiffeisen Vertikal und so                                                                                                                                      

ist im Mühldorfer Anzeiger im                                                                                                                                                                              

Lokalteil vom 17.April zu lesen:                                                                                                                                            

(Treffen am 13.04. in der Kletterhalle) 

 

 

 

 

 

 

 

 

Am 22.04. trifft sich der 1. Vorstand, Karsten Rehbein                                                                                    

mit dem Schatzmeister, Horst Hammerl in Mühldorf                                                                                                        

in der Brauerei Unertl zum Fototermin. Unertl hat                                                                                                      

extra für die Eröffnungsfeier der Kletterhalle ein                                                                                                 

"spezielles Weißbier" gebraut mit einem Sonderetikett. 

             Vertikal Weissbier 
Im Mühldorfer Anzeiger vom 23.04. (Lokalteil) ist                                                                                                   

nochmals auf den Eröffnungstag, Samstag,                                                                                                                        

den 25. April, Beginn 10 Uhr hingewiesen. 

 

 

 

 

 

 

 

 



Jetzt ist es endlich soweit: Samstag, der 25. April  …die Sektion feiert mit der Eröffnung des 

Kletterzentrums Raiffeisen Vertikal einen langgehegten Wunsch. Von 11 bis 02 Uhr des nächsten Tages 

wird der Tag der offenen Tür gefeiert. Bei idealer Wettervoraussetzung kommen an diesem Tag weit über 1000 

Interessenten und sind vom Kletterhallenbau begeistert. Die offizielle Einweihung beginnt um 14 Uhr. 

                                            
…die Bäckerei Pötzsch stiftet den "Eröffnungskuchen 

                                         
Herr Wucherpfennig, Vertreter des Hauptverbands 

    

  
…am Tag der offenen Tür wird die 1. Jahreskarte verkauft 

22. Mai: Die DAV-Sektion Wasserburg (1. Vorsitzender Fritz Gottwald) ist offizielle Partnersektion für die 

Nutzung der Kletterhalle. Der Vertrag wurde unterzeichnet und gibt nun den Mitgliedern der Sektion 

Wasserburg die Möglichkeit die Kletterhalle, zunächst auf die Dauer von fünf Jahren, zu folgenden Konditionen 

zu nutzen: A-Mitglied 10 €, Kinder und Jugendliche 3 €, B- und D-Mitglieder 8 €, oder eine C-Mitgliedschaft bei 

der Sektion Mühldorf.  

 



Die Kletterhalle ist seit der Eröffnung am 25. April ein beliebter                                                                        

Treffpunkt nicht nur Kletterbegeisterte. Auch das dazugehörige                                                                                

Bistro lädt ein zum Verweilen und den "Kletterfreaks" zuzuschauen.                                                                              

So ist auch der monatliche Sektionsabend am 04. Juni bei                                                                               

sommerlichen Temperaturen ein gut besuchter Treffpunkt zum                                                                      

geselligen Beisammensein im Biergarten.  

 

Die Kletterhalle der Sektion ist nun endgültig fertiggestellt; der letzte Teilabschnitt waren die Kletterflächen im 

Außenbereich. In der Wochenendausgabe des Mühldorfer Anzeigers vom 20./21.Juni ist im Lokalteil unter 

Waldkraiburg zu lesen: 

 

Mit großer Unterstützung förderten Vereinsmitglieder den Bau der Kletterhalle. Und mit größeren Geldbeträgen 

Firmen, deren Logos in der Kletterhalle zu sehen sind. Am 29. Juni kommen zu den seit der Eröffnung  am 

25.04. sechs angebrachten Logos zwei neue hinzu - Elektro Bauer und Kieswerke Freudelsberger. 

   

   

   

 



Große Nachfrage gibt es zur Freizeitaktivität während der Ferien 2015. So gibt es viele Termine zum 

Schnupperklettern in dieser Zeit; sowohl an der Gerichwand in Mühldorf als auch im Kletterzentrum in 

Waldkraiburg. Im Lokalteil des Mühldorfer Anzeigers vom 26. August ist zu lesen: 

 

 

Am 05. November hält Roland Unger beim Sektionsabend im Vereinslokal Spirkl einen Vortrag über eine 

Durchquerung der Ost- und Westalpen. Allein unterwegs mit dem MTB auf dem Hauptalpenkamm von Wien 

nach Nizza. Der Vortrag über diese Tour ist sehr gut besucht. Die Transversale in Zahlen: 25 Gebirgsgruppen, 

Gesamtstrecke: 2437,44 Kilometer, Höhenmeter  (gesamt): 96679, Höhenmeter im Aufstieg:  48807, 

Höhenmeter in der Abfahrt:  47872 

    

   

Die Sektion hat am 05. November um 10 Uhr als Jahresabschluss zu einem sog. Helferfest in die Kletterhalle 

eingeladen. Die Veranstaltung für die Kletterwandbetreuer, Tourenorganisatoren und sonstigen in der Sektion 

ehrenamtl. Mithelfer sind zahlreich der Einladung gefolgt. Im Rahmen dieser Veranstaltung verabschiedet 

Karsten Rehbein, 1. Vorsitzender, Michael Bader und Georg Stenger, die nicht mehr als Organisatoren für 

Touren zur Verfügung stehen. 

     



Über die beiden engagierten Tourenorganisatoren ist im Mühldorfer Anzeiger  vom 11. Nov. im Lokalteil zu 

lesen: 

 

Die Mitgliederentwicklung ist seit Eröffnung der Kletterhalle positiv. So ist mit Stand vom 27. November die 

Mitgliederzahl auf 2583 gestiegen. Und wie zu erwarten ist natürlich der größere Zuwachs bei der Jugend zu 

vereichnen. Bei der Jungmannschaft (Alter von 19 bis 25 Jahre) ist die Gesamtzahl 167 und bei den Kindern 

(alter bis 18 Jahre) sind es 459. 

Ein turbulentes Jahr geht für die Sektion zu Ende; Höhepunkt war die im April eröffenete Kletterhalle. Und so ist 

es gut, dass mit dem gut besuchten Hüttenabend am Freitag, den 04.12. im Vereinslokal Gasthaus Spirkl einen 

schönen Jahres-ausklang findet. Der Abend wird gemeinsam mit der Jugend der Sektion gestaltet. 

 

                                                  
Musik: Veronika Burghard u. Gertraud Gaigl        Leser: Sepp Huber Waldtraut Lanzinger  Dieter Vollmering 

  



2016 

Zu Beginn des neuen Jahres, wie im Jahr zuvor, ein schlechter witterungsbedingter Auftakt; kein Schnee. 

Diesmal jedoch entfällt die 38. Tour zum Spitzstein am 10.01. nicht. Es ist nach so langer Zeit die letzte 

Traditionstour zum "Winterhausberg" der Sektion. Erfreulich, dass trotz Schneemangel sich 17 Teilnehmer am 

Parkplatz beim Lift in Sachrang treffen. 

  

 

…die Organisatoren in dieser Zeit: 

                      

 

Zum Jahresanfang wird das Tourenprogramm der Sektion bereichert. Es wird zunächst für ein Jahr ein 

Kooperationsvertrag mit Erlebnis Berg, der Alpin-& Wanderschule im Chiemgau, geschlossen. Es sind in 

diesem Jahr neben dem eigenen Sektionsprogramm sieben ausgewählte Tourenangebote von Erlebnis Berg mit 

angeboten. 

Am 14.01. treffen sich zur evtl. Bildung einer neuen Jungmannschaft Sektionsmitglieder (Alter 18 - 28 

Jahre) um 15 Uhr in der Kletterhalle in Waldkraiburg. Die Sektion würde sich freuen, wenn es endlich wieder 

eine aktive Jungmannschaft gäbe.  

   

Werner Seitz                                    Michael Bader und Hermann Brunner                      Heinz Kasparek 

1974 - 1998                                                    1999 - 2012                                              2013/14 

 

 



Am Donnerstag, den 03. März: 

 

 

 

Die Versammlung findet im Vereinslokal Gasthaus Spirkl (Saal) statt und ist gut besucht. Bei der diesjährigen 

Hauptversammlung steht natürlich der Bericht zur Kletterhalle im Hauptfokus. Christian Görtz, Betriebsleiter der 

Halle gibt seit der Eröffnung am 25. April 2015 einen Überblick zum fast einjährigen abgelaufenen 

Kletterbetrieb. Die Auslastung zeigt sich positiv und ist auch aus den neu hinzugekommen Sektionsmitgliedern 

zu ersehen. Die Mitgliederzahl hat fast die 2700-er Grenze überschritten.                                                                           

Für langjährige Vereinszugehörigkeit wurden für 60 Jahre Herbert Gerling und Alfons Mittermeier geehrt. 12 

Sektionsmitglieder sind schon 50 Jahre dabei; 40 Jahre für 28 Mitglieder und 23 mal sind es 

Sektionsangehörige mit 25 Jahren. 

                                                                                                                
60 Jahre: Alfons Mittermeier u. Herbert Gerling                  50 Jahre: K. Kreuzpointner,M. Deinbeck,W. Eibert  

   
…in den Bildern von lks.: 2.Vorsitzender K. Bittcher, Schatzmeister H. Hammerl, 1. Bürgermeister Waldkraiburg 

R. Pötzsch, Jugendreferent M. Honervogt, 2. Beisitzer K. Steinmeier, Schriftführerin R. Schranner-Bartl  

Personelle Veränderung in der Vorstandschaft: Schriftführerin Rita-Schranner Bartl hat das Amt vorzeitig 

niedergelegt - eine Person zur Nachwahl für dieses Amt bis zu Neuwahl der Vorstandschaft im März 2017 

konnte nicht gefunden werden.  

In der Vorstandsitzung vom 14.03. berichtet der 1. Vorsitzende, dass für das Amt                                                   

der Schriftführerin sich Barbara Reindl bereit erklärt hat, die Aufgabe bis zur Neuwahl                                       

im März 2017 wahrzunehmen. Bereits in der Vorstandsitzung am 21.03. führt                                                        

Barbara Reindl Protokoll.  

Toni Bauer absolviert mit Erfolg die Ausbildung zum DAV-Fachübungsleiter "Skibergsteigen". Die 

Ausbildung erfolgte in zwei Lehrgängen. 1. Teil vom 02. bis 11.01. in Innervillgraten (Osttirol) und der 2. Teil 

mit Abschlussprüfung vom 19. bis 27.03. in Bivio (Schweiz).                                                                                                                                

  

           

 



   

  

 

Beim Sektionsabend am 07.04. hält Theresa Honervogt einen interessanten Vortrag über eine Expedition zu 

einsam gelegenen Fünftausendern in Kirgistan. Die ehemalige Jugendleiterin in der Sektion verbrachte im 

Sommer 2015 fast zehn Wochen mit drei weiteren Bergsteigern im Tien-Shan-Gebirge. 

    

   

   



 

Die Sektion verzeichnet dank der bestehenden Kletterhalle einen guten Mitgliederzuwachs. Das Aufgabengebiet 

und die damit wahrzunehmenden Funktionen sind so nicht mehr nur von Ehrenamtlichen aus der Sektion zu 

bewältigen. Deshalb hat man sich entschlossen, im Rahmen einer Stellenausschreibung einen 

Geschäftsführer/in in Teilzeit (30 Stunden) einzustellen. Das Aufgabengebiet soll damit für die Kletterhalle, 

Mitglieder- und Kursverwaltung sowie für die Betreuung der Geschäftsstelle abgedeckt werden. 

 

Auf die Stellenausschreibung gibt es mehrere Interessenten. Man entscheidet                                                                                            

sich für Herrn Dirk Strasser, der am 15. Juni den Aufgabenbereich übernimmt                                                                                    

und bereits mehrjährige Erfahrung mit der Leitung einer Kletterhalle hat. 

Zur "Sommerpause" entfallen die monatlichen Sektionsabende im Vereinslokal Spirkl und man trifft sich am 

04.08. zum gemütlichen Biergartentreff in der Kletterhalle und am 01. September in Kraiburg im Gasthaus 

Wuhrmühle. 

Im Mühldorfer Anzeiger/ Lokalteil vom 16. 08. ist zu lesen: 50 JAHRE GIPFELKREUZ AUF DEM HOCHSCHOBER (3250 M)  

 

 



Vom 15. - 02.09. können Buben und Mädchen im Rahmen des Ferienprogrammes in der Kletterhalle 

"Raiffeisen Vertikal" hoch hinaus. auf ihrem Weg nach oben werden die Ferienkletterer von Jugendleiterinnen 

der Sektion betreut. 

 

 

 

Die Jubiläumstour zum Hochschober anlässlich der Kreuzaufstellung vor 50 Jahren findet in der Zeit vom 09.-

11.09. statt. An der Tour, die von Karsten Rehbein organisiert wird, nehmen 15 Sektionsmitglieder teil. Von 

den Jungmannen aus der damaligen Zeit, die bei der Kreuzaufstellung tatkräftig mithalfen, sind 

Horst Hammerl und Ernst Mitterer mit dabei. Es wird immer schwieriger, einen Pfarrer mit auf den Gipfel 

zu bringen. So wird anstatt einer Messe eine von Kuni Eibl vorbereitete feierliche Andachtsllesung gemacht. 

  

 

  

An einem weiteren Tag im August gibt es nochmals im 

Rahmen des Mühldorfer Ferienprogrammes die 

Möglichkeit zum Klettern an der Gerichwand. 

Jugenleiter und Trainer sichern die Mädchen und Buben 

bei der Kletterei an der ca. 7 m hohen Wand. Neben 

Neulingen sind auch "Wiederholer" unter den 

Kletterbegeisterten Kindern, die schon seit Jahren das 

Ferienangebot der Sektion wahrnehmen. 

    



Boulderwettkampf am Samstag, den 15. Oktober. Zum ersten                                                                                                 

Mal wird in der Kletterhalle Raiffeisen  Vertikal so ein  Wettkampf                                                                                                          

veranstaltet. Es werden unter den Kids ab 12 Uhr und ab 15 Uhr                                                                                           

bei den Erwachsenen in den verschiedenen Altersklassen die                                                                                

"besten Boulderer" gesucht. 

 

   
…Wettkampf der Kids 

 

   

Am 19. Okt. lädt Karsten Rehbein um 17:30 Uhr zum diesjährigen Südostbayerischen Sektionentag in die 

Kletterhalle ein. 

In der Tageszeitung "Mühldorfer Nachrichten" wird am 28. Oktober                                                                                

für die Kletterhalle Raiffeisen-Vertikal für die Saison 2016/17 über das                                                                        

neue Kursangebot informiert. Das Angebot wird deutlich erweitert.                                                                        

Neben den Ausbildungs- und Technikkursen für Erwachsene, sind im                                                                     

Dezember 2016 und Januar 2017 auch Eltern-Kind-Kurse, ein Mütterkurs samt                                                      

Kinderbetreuung, Kinderkurse und betreute, offene Angebote im Programm.   

Der Sektionsabend am 03. November im Vereinslokal Gasthaus Spirkl ist noch einmal                                                                            

ganz dem 50-ig jährigen Hochschoberkreuz gewidmet. Roland Unger zeigt                                                                        

von der Errichtung  im Jahre 1965/66 bis zum diesjährigen Jubiläum  in einer                                                       

Bilderdokumentation die Geschichte des Kreuzes am Hochschober; aufgestellt                                                                                   

von der damaligen Jungmannschaft. Zu diesem Abend gibt es eine "Über-                                                                   

raschung" - Günther Wüllenweber hat bereits für 18 Uhr ein Treffen der                                                                                            

JM von Sepp Schnürer, die maßgeblich am Bau des Kreuzes beteiligt waren                                                             

eingeladen. Und es sind 30 Ehemalige dieser Einladung gefolgt. So ist dann                                                                 

an diesem Sektionsabend mit 128 Teilnehmern die Veranstaltung sehr gut                                                           

besucht. 

 

 

 

 

 
rechts Günther Wüllenweber der 

Oragnisator des JM-Treffens von 

Sepp Schnürer 

 



  

 

Der letzte Sktionsabend am Freitag, 02. Dezember ist im Vereinslokal Gasthaus Spirkl der "Hüttenabend". Die 

Veranstaltung ist gut besucht. Der Abend wird zusammen mit der Jugend der Sektion gestaltet. Nach dem 

offiziellen Programmteil, mit den musikalischen Darbietungen, Geschichten zur Weihnachtszeit und einer 

Bilderschau über den Jahresablauf im Gebirge, gibt es im Anschluss eine von der Jugend ausgerichtete Tombola 

- der Erlös wird von der Jugend bei der Skifreizeit im kommenden Jahr im Sektionshaus Lofer verwendet.  

Die Anzahl der Mitglieder hat sich in diesem Jahr wieder sehr positiv entwickelt. Die Sektion zählt im Dezember 

einen Mitgliederstand von 2964.  

 

2017 

Zum Ende des Jahres konnte die 3000-er-Mitgliedergrenze nicht erreicht werden (Stand Dezember 2016 sind es 

2982 Mitglieder). Aber am 05. Januar ist es soweit - die Sektion hat 3007 Mitglieder.  

Der Sektionsabend am 02. Februar im Vereinslokal Gasthaus Spirkl ist mit 90 Teilnehmern sehr gut besucht. An 

diesem Abend zeigt Markus Honervogt Bilder von seiner Besteigung des Kilimandscharo. 

   

  

Am 08. Februar verstirbt Karl Holzapfel. Er war Mitglied im DAV seit 1951 und führte die Sektion als 1. Vorstand 

von 1970 bis 1972. In der Zeit von 1997 bis 2000 war er Schatzmeister. Karl Holzapfel war ein begeisterter 

Alpinist und unternahm zahlreiche Sommer- und Wintertouren sowohl in den Ost- als auch in den Westalpen.  

  Nachruf im Mühldorfer Anzeiger am 11.02.2017 



Neu im Tourenprogramm ist die am 11. Februar von Toni Bauer angebotene Frauenskitour. Mit 7 Teil-

nehmerinnen geht die Führungstour auf den 2030 m hohen Schwarzkogel in den Kitzbüheler Alpen. Bei 

optimalen Tourenverhältnissen und dem vom Organisator ausgewählten Gipfel war die einhellige Meinung: 

Gerne wieder einmal eine Wiederholung!!! 

  

 

23.02.: Keine Weihnachtsgeschenke, dafür Engagement zugunsten heimischer                                                      

Vereine: Die Mühldorfer Firma ESD hat mit 2000 Euro die Feuerwehr und den                                               

Alpenverein unterstützt. Die Spende wurde von der Familie Kammermeier in                                                

Waldkraiburg bei der Kletterhalle an den Kreisbrandrat Harald Lechertshuber                                                          

(1500 Euro) und an den DAV-Vorstand Karsten Rehbein (500 Euro) übergeben.                                                              

Die Sektion nutzt das Geld, um den ersten Kletterwettkampf für Kinder und                                                                

Jugendliche, dem KIDs-Cup am 11. März, durchführen zu können. 

 

Im Jahr des Ehrenamtes ist am Samstag, 25.02. im Mühldorfer Anzeiger (als Beilage: Vorschau und Rückblick - 

das kommunale Geschehen aus dem Landkreis Rosenheim und Mühldorf) zu lesen: 

 

Die Jahreshautversammlung am Donnerstag, den 02. März im Vereinslokal, Gasthaus Spirkl ist gut besucht. 

Erfreulich ist der stete Mitgliederzuwachs - zum Stichtag der Jahreshauptversammlung zählt die Sektion 3114 

Mitglieder. Neben den ausführlichen Berichten des 1. Vorsitzenden, Karsten Rehbein (Sektion allgemein und 

Kletterhalle), vom Jugendreferenten, Markus Honervogt, über das Sektionshaus Lofer von Ingrid Unger und 

vom Schatzmeister, Horst Hammerl über die Jahresrechnung 2016 und dem Haushaltsplan 2017, liegt das 

Hauptaugenmerk auf den Neuwahlen der Vorstandschaft und den Referenten für die Amtszeit 2017 bis 2019. 

Zunächst werden die Ehrungen für langjährige Mitgliedschaft vorgenommen: 3x für 60 Jahre (Huber Anita, 

Berghammer Günther, Hübner Joachim); 4x für 50 Jahre (Aimer Rosa, Ehling Arthur, Peters Jochen, Zähringer 

Rolf); 22x für 40 Jahre und 37 x für 25 Jahre. 

                                                    
50 Jahre:G. Berghammer, A. Huber               40 Jahre: R. Aimer                       40 Jahre: G. Seidl 

 

 



Zu Beginn der Wahl: Einige Funktionsinhaber stehen der Sektion für ehrenamtliche Tätigkeit in der 

kommenden Amtszeit nicht mehr zur Verfügung und werden vom 1. Vorsitzenden zu Beginn der Neuwahl 

gebührend verabschiedet: (entschuldigt hat sich Bittcher Korbinian, der als 2. Vorsitzender nicht mehr zur 

Verfügung steht) 

         
Schatzmeister Horst Hammerl          Jugendreferent Markus Honervogt   2. Beisitzer Eberhard Hartmetz 

                                                                                     
Wegereferent Sepp Halmbacher                             Naturschutzreferent Christian Weinert 

Die ordnungsgemäße Abwicklung der Neuwahl wird von Dr. Hans Dworzak durchgeführt. Die für die 

Vorstandschaft und den Beirat vorgeschlagenen Personen werden einstimmig und ohne Stimmenthaltung 

gewählt.  1. Vorsitzender: Karsten Rehbein, Schatzmeisterin: Alma Ruttar, Schriftführerin: Barbara 

Reindl, Jegendreferent: Michael Föhlinger, 1. Beisitzer: Klaus Steinmaier, 2. Beisitzer (zgl. 

Hallenreferent): Matthias Hönning. Offen bleibt leider die Funktion des 2. Vorsitzenden und die Nachfolge 

für den Wege- und Naturschutzreferenten. Neubesetzt kann die Funktion für Presse- u. Öffentlichkeitsarbeit 

mit Verena Föhlinger werden. Zu den bisherigen Aufgaben übernimmt Roland Unger die Funktion des 

Tourenreferenten. 

Die Neuen gewählten: 

        
Schatzmeisterin                 Jugendreferent              2. Beisitzer u. Kletterhallen- Presse- u. Öffentlichkeitsarbeit 

Alma Ruttar                      Michael Föhlinger            referent Matthias Hönning    Verena Föhlinger 

 

 

 



Am Samstag, 11. März findet der erste Kletterwettkampf für Kinder im Alter von sechs bis 14 Jahren in der 

Kletterhalle in Waldkraiburg statt. An dem Kids-Cup 1.0 sind 103 Kinder aus Bayern und Österreich dabei. 

Bürgermeister Robert Pötzsch sieht die Veranstaltung als "Super Event". 

        

 

Beim "Familientag der VR-Bank" am Samstag, 18.03. in der Kletterhalle, überreicht Siegfried Sieghart von der 

VR-Bank eine Spende in Höhe von 3000 Euro. Der Betrag, symbolisch eine der neuen Westen an den 1. 

Vorstand Karsten Rehbein, für die das Geld verwendet wurde und damit die Trainer der Sektion ausgestattet 

wurden. (Bilder von Iven Matheis) 

                                                                               
…die Spende für die angeschafften Westen für die Trainer 

 

 

 



Am 01. April starten beim Soby-Cup in Ganghofen zum ersten Mal drei Nachwuchskletterer der Sektion bei 

dieser Kletterwettbewerbsserie. In der Jugend klettern Marco De Castro (14 Jahre) auf den 3. und Joseph 

Mußner (11 Jahre) bei den Schülern auf den 4. Platz. Auch Thomas Kammhuber ist stark unterwegs und 

verpasst als Jüngster mit dem 4. Platz nur knapp das Podest. 

                                                                
Marco de Castro          Joseph Mußner                         Thomas Kammhuber 

 

Mit einem "Tag der offenen Tür" feiert die Sektion am Samstag, 29.04. den zweiten Geburtstag des 

Kletterzentrums Raiffeisen Vertikal. Die Feier beginnt um 10 Uhr - es gibt an diesem Tag verbilligte Eintritte für 

Kletterer. Nichtkletterer können entspannt im Bistro oder Biergarten dem Treiben der Aktiven zuschauen. Für 

das leibliche Wohl ist mit Weißwurstfrühstück und selbstgebackenen Kuchen gesorgt. 

 

 

In der Wochenendausgabe des Mühldorfer Anzeigers vom 10./11.06. ist unter "Sport in der Region" vermeldet: 

Zum zweiten Mal ein Podestplatz beim Soby-Cup für DAV-Kletterer in Landshut 

    

 

 

Im Juni sind die Renovierungsarbeiten im Sektionshaus Lofer abgeschlossen.                                                   

Umfangreiche Erneuerungen wurden durchgeführt. Bereits im April wurden                                                                    

die Heizöltanks ausgetauscht. Im Obergeschoss des Hauses sind die Böden                                                               

und Vorhänge erneuert worden und die Räumlichkeiten frisch gemalert.                                                             

Das Haus ist in einem top Zustand und für die nächsten Jahre hervorragend                                                          

saniert.  

 

Am Sonntag,16.Juli ist die alljährliche Bergmesse am Hollenauer Kreuz. Die Bergwandergruppe Kraiburg 

organisiert für die Sektion die Veranstaltung. "Bergpfarrer" Giglberger zelebriert für 130 Teilnehmer die Messe; 

musikalisch umrahmt von der Blaskapelle und dem Fischer-Dreigesang. 

…auf Platz 3                               

Joseph Mußner 

 



   

 

Im Zuge der Umorganisation und mit der Stellenbesetzung von Dirk Strasser als                                             

Hallenleiter der Kletterhalle und zugleich Geschäftsführer der Sektion wird bis zum                                           

Jahresende auch die Geschäftsstelle ins Kletterzentrum verlegt. Aktuell ist seit dem                                                   

01. August die Bibliothek (AV-Führer, Karten und sonstiges Lehrmaterial) in                                                                  

der Kletterhalle. Täglicher Zugang zu den Öffnungszeiten der Halle.  

 

Im Rahmen des Ferienprogramms am 31.08. Am rauen Fels der Gerichwand   

Alle Jahre wieder bereichert die Sektion das Mühldorfer Ferienprogramm mit                                                                  

einem Klettertag an der Gerichwand. Unter Leitung von Judit Honervogt be-                                                          

treuen vier Jugendleiter und Jugendliche und eine nicht mehr ganz so jugend-                                                               

liche Trainerin mehr als 20 Kinder. Während es für die Jüngeren vor allem                                                              

darum geht, die ersten Klettermeter der vier Routen in der rauen Gerichwand                                                                      

zu schaffen, dürfen sich die Älteren auch beim Knotenbinden versuchen. Das                                                      

Interesse an der Veranstaltung findet großen Zuspruch.  

 

  

   

 

 

 

 

 

 

 



In der Septemberausgabe Panorama 2017/5, ist im                                                                                         

Jugendteil in der Rubrik Knotenpunkt die Thematik                                                                                            

Ehrenamt behandelt. Josef Hell von der Redaktion hat                                                                                                         

vom JDAV Mühldorf Michael Föhlinger (Jugendreferent                                                                                                      

der Sektion), Franziska Rehbein (Jugendleiterin) und                                                                                                          

Thomas Bauer (Kletterbetreuer) dazu befragt: 

 

 

 

 

 

 

Am Samstag, 23. September lädt die Sektion zum Tag der offenen Tür ins Kletterzentrum ein. Von 10 bis 16 

Uhr gibt es ein buntes Programm mit Infos über alle Aktivitäten der Sektion, für die Kleinen eine Hüpfburg und 

zur Stärkung ein großes Grillfest. Natürlich steht das Klettern im Mittelpunkt. Gut gesichert von Trainern der 

Sektion können sich Jung und Alt in die Senkrechte wagen.  

 

 

 

 

 

 

 

  

  

  

 



Am 26. Oktober findet im Vereinslokal Gasthaus Spirkl eine außerordentliche Mitgliederversammlung statt. 

Die Sektion sieht sich aufgrund der erhöhten Ausgaben gezwungen ab 2018 eine angemessene 

Beitragserhöhung durchzuführen. Außerdem ist mit der im März diesen Jahres durchgeführten Neuwahlen noch 

immer die Stelle des 2. Vorsitzenden offen und leider ist auch die im März gewählte Schatzmeisterin, Alma 

Ruttar im September zurückgetreten. Leider ist bei dieser außerordentlichen Mitgliederversammlung der 

Teilnehmerkreis nicht so hoch, wie man es hätte erwartet. Die Mitgliedsbeiträge und die Aufnahmegebühr ab 

2018 werden mit 3 Gegenstimmen und 3 Enthaltungen beschlossen. Die neue Beitragsstaffelung: A-Mitglied 

62,00 €, B-Mitglied (Partnermitglied) 36,00 €, B-Mitglied (Senior ab 70 Jahren od. schwerbehinderte) 33,00 €, 

C-Mitglied 30,00 €, D-Mitglied Junioren (18 - 25 Jahre) 35,00 €, D-Mitglied (Schwerbehinderte) 24,00 €, K-

Mitglied (Kinder bis 17 Jahre als Einzelmitglied) 18,00 €, Familie einschl. mit Kindern bis 17 Jahre 98,00 €, 

Familie alleinerziehend 62,00 €; Aufnahmegebühr 10,00 € und Familie 20,00 €.                                                          

Der zweite Tages-ordnungspunkt: Nachwahlen zur Wahl im März 2017: Martina Winkelmann wird 2. 

Vorsitzende; die Besetzung des Schatzmeisters bleibt weiterhin offen und soll zur Jahreshauptversammlung 

im März 2018 geklärt werden. Die Aufgabe des Wegewartes übernimmt Jakob Kistler.   

 Martina Winkelmann          Jakob Kistler 

 

 

Am 02. Nov. ist im Mühldorfer Anzeiger zu lesen: 

              
Joseph Mußner             Hanna Brandner  

 

 

Die Vorstandschaft hat sich entschlossen mit Ablauf des Jahres die                                                               

Geschäftsstelle von Mühldorf, die seit 10. Juni 2011 jeweils am Donnerstag                                                                  

von 17 bis 19 Uhr geöffnet war, in die Kletterhalle nach Waldkraiburg zu                                                             

verlagern. Nach Abschluss der Vorarbeiten (Aufstellen der drei Bürocontainer)                                                                     

wird am 16. Dezember das restliche Mobiliar und sonstiges Inventar in der                                                                  

alten Geschäftsstelle ausgeräumt.  

 

 

Zum 23. Dezember verzeichnet die Sektion 3321 Mitglieder. 

 



                                                                                                                                                     

   

 

 

2018 

Die Geschäftsstelle ist offiziell seit 01. Januar von Mühldorf in die Kletterhalle nach Waldkraiburg umgezogen. 

Damit ergibt sich für die Mitglieder eine bessere Möglichkeit an allen Tagen zu den üblichen Öffnungszeiten der 

Kletterhalle das Angebot für Informationen und Ausleihe von Alpingeräten und die Bücherei zu nutzen. 

Am 01. Januar vernehmen wir die traurige Nachricht, das Konrad Kreupointner am 31. Dezember 2017 

verstorben ist. Er war Mitglied im DAV seit 1961 und stammt aus der "alten Jungmannschaftsgarde" von Sepp 

Schnürer. Er führte in der Zeit von 1971 bis 1980 sehr erfolgreich die Jungmannschaft.                                              

Anzeige im Mühldorfer Anzeiger:  

 

 

 

Am Samstag, 24. Februar hat die Vorstandschaft zum alljährlichen Helferfest,                                                                

für all diejenigen, die während des vergangenen Jahres sich ehrenamtlich in der                                                     

Sektion betätigt haben, in die Kletterhalle eingeladen. Schade, dass von der Vielzahl                                                                   

der Eingeladenen so wenig der Einladung gefolgt sind. Für die musikalische Unter-                                                  

haltung sorgt Martin Berger. 

   

 

Zum Jahresende kann eine positive Besucherbilanz für das 

Sektionshaus in Lofer verbucht werden. Zudem wurden in diesem 

Jahr größere Erneuerungen vorgenommen - es wurden die Öltanks 

ausgetauscht und im Obergeschoss neue Böden verlegt. 

 

 

 



Mit 60 anwesenden Mitgliedern findet am Donnerstag, 01. März um 19:30 Uhr die Jahreshauptversammlung im 

Vereinslokal Gasthaus Spirkl in Mühldorf-Mößling statt. Auf der Tagesordnung steht zunächst der umfangreiche 

Bericht des 1. Vorsitzenden Karsten Rehbein zur Sektion und die Bilanz des Kletterzentrums; die Entwicklung 

der Kletterhalle verläuft dank des engagierten hauptamtlichen Hallenleiters Dirk Strasser positiv. 

Jugendreferent Michael Föhlinger berichtet ebenfalls über eine äußerst positive Entwicklung in der 

Sektionsjugend. Ingrid Unger, zuständig für die Bewirtschaftung des Sektionshauses in Lofer kann einmal mehr, 

auf die bereits wie in den vergangenen Jahren, auf ein erfreuliches Ergebnis hinweisen und mit dem Zusatz, 

dass seit dem 01. Januar 2018 das Haus schuldenfrei ist. 

Wie jedes Jahr stehen zahlreiche Ehrungen für langjährige                                                                                

Mitgliedschaft an: 1x für  75 Jahre (Walter Pollwein),                                                                                                       

1x für 65 Jahre (Jacob Deisenböck), 2x für 60 Jahre                                                                                                    

(Josef Gillhuber u. Eberhard Nemmaier), 6x für 50 Jahre,                                                                                             

14x für 40 Jahre und 23x für 25 Jahre.  

 

 

 

Für 75-jährige Mitgliedschaft im Alpenverein wird Walter Pollwein aus Mühldorf geehrt (auf Wunsch von 

Herrn Pollwein - 91 Jahre - wird die Ehrung am Tag nach der Jahreshauptversammlung in seiner Wohnung in 

Mühldorf  von Karsten Rehbein u. Roland Unger nachgeholt): Eintritt am 01.01.1943 in die DAV-Sektion 

Pfarrkirchen u. Wechsel am 01.01.1970 zur Sektion Mühldorf. 

   

Für 60-jährige Mitgliedschaft im Alpenverein werden Eberhard Nemmaier, er war Schriftführer in der 

Sektion von 1963 bis 1980 und Josef Gillhuber (Bild rechts). 

 

Als weiterer Tagesordnungspunkt steht die Einführung einer "Ehrenordnung" auf dem Programm. Die Sektion 

will damit besonders verdiente Mitglieder ehren. Der Wortlaut dieser Ehrenordnung wurde bereits als 

Vorankündigung mit Nachrichtenblatt Nr. 47 für 2018 abgedruckt, sodass bei der Abstimmung der 1. 

Vorsitzende auf diesen Eintrag verweisen konnte und nur noch den allgemeinen Zweck kurz erläutert. Die 

Ehrenordnung wird einstimmig verabschiedet und ist somit ab 01.03.2018 gültig. Überraschend ist dann 

jedoch, dass es zu dieser Ehrenordnung bereits zwei Anträge gibt.                                                                                               

Vorgeschlagen werden Ingrid u. Roland Unger.                                                                                                 

Die Lautatio hierzu wird von Dr. Hans Dworzak für Ingrid Unger und für Roland Unger von Dieter Vollmering 

gehalten.   

 

 

 



  

   

 

Ein wichtiger Tagesordnungspunkt ist die Nachwahl des Schatzmeisters.                                                                       

Es gibt eine Interessentin, die sich bereit erklärt hat dieses Amt in der                                                                 

Sektion zu übernehmen. Die Wahl von Katrin Brandmaier ist einstimmig. 

 

Die Entwicklung der Mitgliederzahl ist steigend: Stand zum 01. März   3420 

 

Am Samstag, 17. März findet in der Kletterhalle der Kids-Cup 2.0 statt. 94 Kinder und Jugendliche aus den 

Sektionen Gschwendt, Landshut, Haag, Neumarkt St. Veit, Burghausen, Taufkirchen, Zorneding Sind zu dem 

Event gekommen. Von unserer Sektion sind es 40 Starter die in den sechs Altersklassen (5 Boulder u. 

Speedklettern) antreten; 18 Kids schaffen es bis ins Finale und belegen 4 mal einen 1. Platz.  

 

 



    

 

 

50 Jahre Bergwandergruppe Kraiburg.                                                                                                                  

Zum Auftakt für dieses Jubiläum wird der                                                                                                

Profibergsteiger Alexander Huber am 25.03.                                                                                                   

eingeladen. Er zeigt im gut besuchten                                                                                                                        

Bischof-Bernhard-Haus in Kraiburg eine                                                                                                                         

Bilderschau mit Livekommentar mit dem Thema                                                                                                                             

"Die steile Welt der Berge". 300 Gäste sind begeistert. 

 

Schriftführerin Barbara Reindl, seit 01.03.2016 im Amt, tritt mit Ablauf März vorzeitig                                                       

von dieser Funktion zurück. Es ist schade, dass nachdem endlich im März bei der                                          

Jahreshauptversammlung die Funktion des Schatzmeisters endlich wieder besetzt                                                       

werden konnte, erneut eine Lücke in der Vollzähligkeit der Vorstandschaft entsteht.   

 

 

Am 05. April verstirbt Georg Stenger. Ein "Urgestein" in der Sektion, der über viele Jahre sehr wertvolle 

Dienste für die Sektion geleistet hat. Die Beisetzung am 11. April ist unter großer Anteilnahme um 14:30 Uhr in 

der Marktpfarrkirche in Kraiburg. Der Seelengottesdienst wird vom "Bergpfarrer" Giglberger gehalten. 

  

 

 



 

 

Wie bereits im Vorjahr, finden die monatlichen Sektionsabende vom Mai bis September, jeweils am ersten 

Donnerstag des Monats, nicht wie gewohnt im Vereinslokal Gasthaus Spirkl in Mößling statt; sondern man trifft 

sich um 19 Uhr zum gemütlichen Biergartentreff in der Kletterhalle in Waldkraiburg. Leider war bei diesem 

ersten Sektionsabend am 03. Mai, trotz guter Witterung, die Besucherzahl äußerst gering.  

 

   

 

Erfreulich, dass es wieder einmal gelungen ist, eine Hochtourenausbildung                                                                     

in der Zeit vom 06. bis 08. Juli zu veranstalten. Die Kursleiter                                                                           

Markus Honervogt und Ebi Hartmetz haben sich für die 13 Teilnehmer                                                                  

als Übungsgebiet das Kaunertal/Gepatschhaus ausgesucht. Die Ausbildung                                                                 

endet mit der Abschlusstour auf die 3526 m hohe Weißseespitze.  

 

 

   

 

Jakob Kistler, unser neuer Wegewart, ist am 03. 

Mai mit dem Vorgänger Sepp Halmbacher im 

Arbeitsgebiet unterwegs. Und wie man sieht, geht es 

der Jakob mit einer gewissen Gründlichkeit an und 

säubert die Markierungstafeln. 

 



Am Samstag, 07. Juli findet für die besten Nachwuchskletterer                                                                                      

im Rahmen des Soby-Cups ein Wettkampf im Kletterzentrum                                                                                        

in Waldkraiburg statt. Eingeladen sind die Teilnehmer aus den                                                                                     

Sektionen zwischen Ingolstadt und Garmisch. Das Ergebnis fließt                                                                                       

in die Gesamtwertung des Soby-Cups 2018 ein. 

 

Im Rahmen des Ferienprogrammes der Stadt Mühldorf treffen sich am Dienstag, den 21. August die Kids zum 

Klettern an der Gerichwand in Mühldorf an der Nordtangente. Im Mühldorfer Anzeiger vom 30.08. wird hierzu 

berichtet: 

 

   

 

  

Die ersten Erfahrungen von Dirk Strasser zur neu gegründeten Kids-Alpinklettergruppe: Nachdem am 

23. September die erste gemeinsame Ausfahrt aufgrund des schlechten Wetters im Kletterzentrum Weyarn 

„endete“, konnte am 06. Oktober bei besten Verhältnissen endlich „Hand an den Fels“ gelegt werden.                   

Unser Ziel war das „Gamswandl“ im „Wilden Kaiser",ein optimal eingerichteter Klettergarten, in einem 

beeindruckenden alpinen Umfeld. Geklettert und erste Erfahrungen (… auch mit etwas weiteren 

Hakenabständen …) wurden in 3er-Gruppen gesammelt. Die Mädels - Katharina, Lena, Leonie und                            

die Buben – Elias, Lukas, Quirin. Natürlich würde sich erst einmal langsam im Toprope herangetastet,                    

bevor es darauf in den nun bekannten Linien an den Vorstieg ging. Am Ende des Tages hatte jeder                                

aus der Gruppe gut 120 Klettermeter in bestem Kalk absolviert. 

       

 

 

 

 

 

Die Veranstaltung am Samstag, den 25. August in der Kletterhalle findet                                                                        

bei idealem Wetter großen Zuspruch. Die "Party" beginnt um 16 Uhr.  

 



Mit Dirk Strasser die zweite Ausfahrt der Kids-Alpinklttergruppe am 20. Oktober führt nach Ruhpolding in 

einen ehemaligen Marmor-Steinbruch. Kursinhalt an diesem Tag: Die erste gemeinsame Mehrseillängen-

Tour, - geplant in zwei 3er-Seilschaften die Wand zu durchsteigen. Die Seilschaften Leonie/Elias und 

Lukas/Quirin. Sicherung mit HMS, Standplatzbau, Partnersicherung Nachstieg, Vorstiegsicherung über den 

Standplatz und Abseilen …                                                                                                                              

Respekt, - da haben die Kids „… den Fels ordentlich gerockt …“ 

 

 

     

 

Die seit 01.10.2017 2. Vorsitzende der Sektion, Martina Winkelmann, legt mit Ablauf Oktober, nach nur 

einjähriger Amtszeit diese Tätigkeit nieder. Und auch weiterhin noch nicht besetzt ist der Posten des 

Schriftführers.  

 

Die Mitgliederzahl ist noch immer im Aufwärtstrend. Mit Stand vom 31. Oktober zählt die Sektion 3646 

Mitglieder, ein Zuwachs seit 01.03. von 226. Aufgeschlüsselt sind es 2640 Erwachsene, 301 bei der Jugend (19 

- 25 Jahre) und 705 bei den Kindern und Jugendlichen bis 15 Jahre. 

 

Am 08. November trifft sich vor dem Sektionsabend die Jugend zur erfolgreichen Bildung eines 

Jugendausschusses. Beim  anschließenden Sektionsabend zeigt Dr. Walter Liebl von der Sektion Haag einen 

Reisebericht mit dem Thema: Ladakh - eine MTB-Tour mit Besteigung eines 6000-ers. 

 

 

Etwas enttäuschend verläuft der letzte Sektionsabend am 07.12. - es ist der letzte über viele Jahre angebotene 

traditionelle Hüttenabend mit einer mäßigen Besucherzahl. 

 

 

 
 

 

Am Samstag, den 23.10. ist für die BWG im Jubiläumsjahr, 50-

jähriges Bestehen ~ 40 Jahre Gipfelkreuz am Sonneck ~ 40 Jahre 

Zugehörigkeit als Ortsgruppe in der AV-Sektion im gut besetzten 

Bischof-Bernhard-Haus (ca. 400 Gäste) ein würdiger Abschluss. Sepp 

Brandl zeigt in einer Bilderschau den Werdegang der BWG und dazu 

noch einen Filmstreifen (ein echtes Zeitdokument) vom Bau des 

Kreuzes. 



2019 

Die Sektion hat das Vereinslokal vom Gasthaus Spirkl zum Gasthaus Pauli-Wirt                                                       

in Neuhäusl/Erharting gewechselt und trifft sich hier zum ersten Sektionsabend am                                                       

Donnerstag, den 03.01. um 19 Uhr mit dem Jahresrückblick 2018 von Roland Unger.                                            

Der Sektionsabend ist gut besucht. 

 

Das Angebot für die Wintertouren, insbesondere für Skitouren ist breit gefächert und so ist es auch recht 

erfreulich, dass gerade zum Beginn der Saison entsprechende Ausbildungskurse angeboten werden. So auch 

der von Toni Bauer mit Unterstützung von Georg Irgmaier u. Matthias Hibler am Sonntag, den 06. Januar 

angebotene Kurs  für 12 Teilnehmer über "Lawinenkunde in Theorie und Praxis".  Der Kursleiter ist an 

diesem Tag, wegen der erheblichen Lawinengefahr in den Bergen, sehr flexibel und verlegt die Örtlichkeit für 

die Theorie in die Kletterhalle der Sektion und die Praxis findet in Aschau statt. 

 

   

 

 

Der Sektionsabend am Donnerstag, den 07. Februar ist mit 80 Besuchern erfreulich gut besucht. Das Interesse 

gilt auch dem Vortrag von Markus Honervogt. Ankündigung im Mühldorfer Anzeiger vom 04.02.: 

 

 

 

 

 



Am 01. März ist im Mühldorfer Anzeiger unter der Rubrik "Tipps & Termine" ein Bericht über eine Aktivität von 

einer sehr aktiven Klettergruppe zu lesen: 

 

 

Die Jahreshauptversammlung am 07. März ist im Vereinslokal Pauli-Wirt                                                                      

sehr gut besucht. Bevor es zu den einzelnen Berichten (allgemeiner                                                        

Sektionsbericht, Bericht über das Haus Lofer und das Kletterzentrum)                                                               

kommt, werden zunächst die Ehrungen für langjährige Mitgliedschaft                                                         

vorgenommen.                                                                                                                                                  

Ehrung für 25 Jahre sind es 21 Mitglieder; 40 Jahre 17 Mitglieder,                                                                                 

50 Jahre 6 Mitglieder, 60 Jahre 4 Mitglieder. Michael Bader wird                                                                                      

für 65-jährige Mitgliedschaft und Frau Gudrun Oelmaier für                                                                                      

75-jährige Vereinszugehörigkeit geehrt. 

 

Die Eintritte in die Sektion entwickeln sich positiv und der Mitgliederstand beträgt zur Zeit 3670; wobei der 

stetige Zuwachs aufgrund der Kletterhalle zurückzuführen ist. Ein wenig mehr Sorge besteht im personellen 

Bereich der Vorstandschaft und bei den ehrenamtlichen Aufgaben der Referenten. Zur Zeit sind die Posten des 

2. Vorstandes und des Schriftführers nicht besetzt; die Tätigkeit für Presse und Öffentlichkeitsarbeit kann nicht 

wahrgenommen werden, das Vortragswesen ist vernachlässigt. Aus diesem Grund wird im Hinblick auf die 

Neuwahlen im März 2020 unter der Führung von Roland Unger eine Gruppe gebildet, die sich 

bemüht, entsprechende Mitglieder für ehrenamtliche Tätigkeit in der Sektion zu finden.  

 

 

 

 

 

 



Im Mühldorfer Anzeiger ist am Dienstag, den 12. März zur Jahreshauptversammlung zu lesen:    

 

 

 

Unter der Führung von Roland Unger hat sich noch im März ein Team mit Jonas Steinmaier, Frederik Fechner 

und Matthias Hergenhan zusammmengefunden, auf die "Suche" nach ehrenamtl. Mitarbeitern für die 

bevorstehende Neuwahl im nächsten Jahr. Als vorrangige Maßnahme wird beschlossen, einen 

Interessentenkreis aus dem Landkreis im Alter von 25 - 55 Jahre zu finden. Aus diesem Grund wird ein 

entsprechender Brief an diesen Personenkreis bis spätestens zu den Pfingstferien im Juni versandt.  

 

Der Sektionsabend am 4. April im Vereinslokal Pauli-Wirt wird von der Jugend gestaltet. Jugendreferent 

Michael Föhlinger gibt einen Überblick über die abgelaufenen Aktivitäten aus dem Jahr 2018. Erfreulich, dass zu 

den bestehenden altersgestaffelten Kindergruppen sich unter der Führung von Dirk Strasser so langsam eine 

aktive Jungmannschaft wieder bildet und somit neben dem Indoorklettern auch das Outdoorprogramm wieder 

belebt wird. Der Besuch des Sektionsabends ist von den Erwachsenen sehr gering. 

 

 

 



Ankündigung des Kidscup 3.0 im April in der örtl. Presse: 

                                

                            

Leider ist der "Negativtrend", der geringe Zuspruch, beim Sektionsabend am 02. Mai im Biergarten in der 

Kletterhalle zu verzeichnen. Es treffen sich zum gemütlichen Beisammensein gerade mal 4 Teilnehmer. 

 

Am 09. Mai ist die Sektion 110 Jahre alt und dazu steht im Mühldorfer Anzeiger in der Wochenendausgabe vom 

04./05. Mai ein interessanter Artikel:  

 



Der durchgeführte Kids-Cup 3.0 am Samstag, 11. Mai war ein voller Erfolg und hierzu der Zeitungsartikel am 

Freitag, 31. Mai im Mühldorfer Anzeiger: 

 

 

 

Vor den Pfingstferien, wird am 06. Juni ein "Brandbrief" (im Hinblick auf die Neuwahlen im März 2020) auf der 

Suche nach ehrenamtlicher Mitarbeit in Sektion an 1500 Mitglieder verschickt, die im Landkreis Mühldorf 

wohnen. Es ist ein ausgewählter Personenkreis im Alter von 25 bis 55 Jahren. Das Ergebnis wird abgewartet bis 

nach den Sommerferien und am 10. Oktober beim Sektionsabend präsentiert. 

Die alljährlich "große" AV-Radtour ist mit der Veranstaltung vom 23. bis 28. Juni in die Fränkische Schweiz, 

mit 39 Teilnehmern, nach 25 Jahren die letzte Veranstaltung.  

Am Samstag, 29. Juni ist der Alpenverein mit der Jugend beim Mühldorfer Altstadtfest und beim Waldbadfest in 

Waldkraiburg präsent.  

 

Arbeitseinsatz am 23. August am Sektionshaus in Lofer. Es wird der Gartenzaun und die Abdeckung bei der 

Toreinfahrt erneuert. 

  



 

Am Samstag, den 12.Oktober präsentiert sich unsere Sektion bei einem Tag der Offenen Tür                                                 

im vereinseigenen Kletterzentrum in Waldkraiburg. Von 10.00 bis 15.00Uhr konnten sich die                                             

kleinen und großen Besucher über das Vereinsleben informieren, die Kletterwände im Innen-                                              

und Außenbereich nach oben kraxeln und im Boulderraum mal so richtig Gas geben. Möglich                                           

wurde die Veranstaltung jedoch nur durch das große Engagement vieler ehrenamtlicher                                            

Helferinnen und Helfer. 

Der Vorstand sagt ganz herzlich DANKE an:  

Ann-Kathrin, Betti, Heidi, Klara, Marion, Miriam, Bernhard, Daniel, Florian Müller,                                                      

Florian Athanatos-Baumgartner, Joseph, Markus Hofbauer und Markus Honervogt. 

 

 

 

 

 

 

Dirk Strasser berichtet über eine erfolgreiche Klettertour der alpinen Jugend:                                                           

Nachdem am 19. Oktober die Überschreitung der Kampenwand aufgrund des  Wetters in der 3. Seillänge 

abbrechen musste, wurde von den Kids Kati, Quirin und Elias am Samstag den 03. November ein 

nochmaliger Versuch gestartet.  

07:00Uhr ging es vom Kletterzentrum los, so dass wir kurz nach 08:00 Uhr auf dem Parkplatz in 

Hintergschwendt das Auto abstellen und den Zustieg in Angriff nehmen konnten. Auch wenn es während der 

ganzen Fahrt noch ununterbrochen geregnet hatte, - die Kids waren voll motiviert und wollten auf jeden Fall 

zusteigen. Während des Zustiegs wurde das Wetter besser und die Zuversicht, dass wir die Überschreitung 

noch in diesem Jahr schaffen können, stieg bei den drei angehenden Alpinisten. Am Einstieg angekommen 

wurde sich direkt “angerödelt”, dabei die Taktik besprochen, eine “kleine” Brotzeit genommen und dann ging es 

auch schon los. 

Unser Plan: Um Zeit zu gewinnen und genug Reserven zu haben, wollten wir bei diesem Versuch der 

Überschreitung nur die leichten Seillängen gehen und im kommenden Jahr - bei guten Bedingungen - uns an 

den schweren Varianten probieren. Zwischenzeitlich hatte es noch ein paar Regentropfen aus den Wolken 

gedrückt, - ab 13.00 Uhr aber wurde das Wetter immer freundlicher und selbst die Sonne zeigte sich nun für 

uns. Alle Kids waren hoch konzentriert, wir kamen bestens voran und standen 14.00 unter dem Hauptgipfel mit 

der Möglichkeit, diesen auf dem 2er Weg zu besteigen oder über die  4+ Verschneidung.                                              

Auf letztere Option fiel die Wahl von Kati, Quirin und Elias, - hätte ich bloß nicht gefragt ...  

Für diese Seillänge brauchte es dann doch etwas mehr Zeit, - die Nässe und Kälte waren wirklich sehr 

unangenehm.  

Aber irgendwie gehört ja auch ein wenig Leidensfähigkeit zum Klettern ...                                                      

tja ... und dann war es geschafft. 



Die drei angehenden Alpinisten hatten die Kampenwand gerockt ...  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

Der Sektionsabend am Donnerstag, den 05. Dezember ist zum Rückblick des abgelaufenen Tourenjahres 

gut besucht. Der von Roland Unger gestaltete Filmvortrag ist nach 10 Jahren in dieser Form zum letzten Mal. 

Für das kommende Jahr überlegt man sich eine andere Gestaltung zum Jahresabschluss. 

   

 

Die Mitgliederzahl liegt zum Jahresende noch knapp unter der 4000-er-Grenze. Zum Stichtag: 31.12. sind es 

3842 Mitglieder. 

 

    

    


